



Mi Universidad

Nombre del Alumno: María Fernanda García Velázquez.

Nombre del tema: Introducción a la Macroeconomía.

Parcial: I ro.

Nombre de la Materia: Macroeconomía.

Nombre del profesor: Legmy Yaneth Santizo Espinosa.

Nombre de la Licenciatura: Contaduría Pública y Finanzas.

Cuatrimestre: 6°.

Lugar y Fecha de elaboración: Frontera Comalapa Chis. a 18 de mayo 2024.

INTRODUCCIÓN A LA MACROECONOMÍA

La Economía, la Microeconomía y la Macroeconomía

¿Qué es la economía?

Ciencia que se ocupa de la asignación de recursos escasos a fines alternativos.

¿Qué es la microeconomía?

Se ocupa del análisis del comportamiento de los agentes individuales.

¿Qué es la macroeconomía?

Analiza el comportamiento de la economía como un conjunto, mediante el análisis de variables agregadas.

La macroeconomía es estudiada por economistas teóricos, económicos de gobiernos y multinacionales. Por otro lado, la microeconomía es tratada por administradores y gerentes de empresas.

La evolución de la teoría macroeconómica

Surgió como disciplina dentro de la economía con la Gran Depresión de los años 30.

Su gran precursor fue John Maynard Keynes.

La teoría macroeconomía ha evolucionado a través de controversias entre distintas escuelas.

Hoy día, el desafío es como incorporar imperfecciones en modelos rigurosamente especificados que nos permitan entender, por ejemplo, las interacciones entre las rigideces de precios nominales y las rigideces reales.

Medición del nivel de actividad económica

Nivel de producto agregado (Y), Producción (F), Factores (K), Capital, y (L) para denotar trabajo1:
 $Y = F(K, L)$

El nivel de actividad de un país se mide a través del Producto Interno Bruto (PIB) representa el valor de la producción final de bienes y servicios en un periodo.

La idea de medir la producción final es que queremos evitar contar los bienes intermedios; es decir, aquellos que se usan en la producción de otros bienes.

Medición del Desempleo

El nivel del PIB como el desempleo son indicadores importantes para medir el desempeño de una economía en términos de actividad.

Naturalmente un nivel de empleo bajo está asociado, a través de la función de producción, con un bajo nivel de actividad

Es preciso entender los datos de empleo y desempleo.

El empleo corresponde al número de personas que trabajan.

El desempleo es aquella fracción de los que quieren trabajar, pero no consiguen hacerlo.

Variables nominales y reales y la medición de la inflación

Cualquier variable medida en unidades monetarias corrientes se puede deflactar por un índice de precios.

Puede transformarse en una magnitud real medida en unidades monetarias de algún periodo base.

En caso de salarios:

Se denomina salario real al cociente entre el salario nominal y el nivel de precios de la economía.

PIB (real) como medición de bienestar

Es cierto que, mientras más bienes tienen un país, mayor será su nivel de bienestar

El PIB tiene como un indicador agregado de bienestar, esto presenta algunos defectos:

Economía informal: bienes y servicios de la economía que no son medidos.

Actividades que no se transan en el mercado y, por lo tanto, no se incluyen en el PIB.

Males y bienes se cuentan por igual. Si un bien es un bien, tendrá un precio y eventualmente se puede medir el valor de su producción.

PIB y PNB

El PIB es una medida de la producción total de un país. Sin embargo, no es el ingreso de ese país.

PNB: producto nacional bruto

El PNB le resta (suma) al PIB el pago (ingreso) neto a factores del (en el) exterior (F): $PNB = PIB \pm F$

Si todas las variables estuvieran bien medidas, la suma mundial del PNB debería ser igual a la suma total del PIB.

Ahorro-inversión

La diferencia entre los ingresos y los gastos de consumo de una persona o de una familia se llama ahorro.

Cuando el dinero ahorrado se usa para adquirir un bien que generará ganancias, se está haciendo una inversión.

El ahorro ayuda a proteger el nivel de vida de las personas ante situaciones de pérdida de ingresos.

Antes de invertir, es importante tener claro cuáles es el objetivo, qué es lo que se quiere obtener ahorrando.

El déficit de la cuenta corriente como exceso de gasto

El ahorro externo (Se) también se denomina déficit de la cuenta corriente (CC).

La CC está compuesta en su mayoría por la balanza comercial, que registra las exportaciones e importaciones.

El superávit comercial es el exceso de producto sobre gasto.

Por lo tanto, el déficit en la cuenta corriente mide el exceso de gasto sobre ingreso.

La cuenta financiera y la balanza de pagos

La balanza de pagos es el registro de todas las transacciones entre un país y el resto del mundo.

Está compuesta por la cuenta corriente y la cuenta financiera y de capitales.

Es un indicador macroeconómico que proporciona información sobre la situación económica del país de una manera general.

Dentro de la balanza de pagos existen cuatro cuentas principales: Balanza por cuenta corriente, Balanza de cuenta de capital, Balanza de cuenta financiera y Cuenta de errores y omisiones.

La posición de inversión internacional y la deuda externa

La Posición de Inversión Internacional (PII) presenta el stock de los activos y pasivos financieros externos de una economía en un momento del tiempo.

La Posición de Inversión Internacional Neta (PIIN) es la diferencia de los stocks de activos y pasivos financieros externos de una economía en un momento del tiempo.

Si el volumen de activos frente al exterior es superior al de pasivos el país tendrá una Posición de Inversión Internacional Neta acreedora.

Si los pasivos frente al exterior superan a los activos el país tendrá una Posición de Inversión Internacional Neta deudora.

Tipo de cambio

Tipos de cambio fijo: El gobierno de un país establece el valor de su moneda nacional asociando el valor con el de la moneda de otro país.

Tipos de cambio flotante. La tasa de cambio se encuentra determinada por la oferta y la demanda de divisas en el mercado.

Tipo de cambio real. El tipo de cambio real de una divisa es el poder adquisitivo de la misma en función de los precios del país de otra divisa.

Tipo de cambio nominal. Lo primero que debemos saber para entender de forma adecuada el concepto es que en el mundo existen muchas divisas diferentes. Es decir, cada zona geográfica opera con una moneda.